

とうほく2015

在宅ケアの行く先

認知症初期集中支援

午前9時半すぎ、仙台市泉区にある「いづみの杜診療所」のデイケア施設に車が到着した。自営業の中村通さん(61)は泉区で妻(62)を送つて来た。週7日、土日祝日も朝夕の送迎を欠かすことはない。

妻は昨年5月末に診療所で、認知症の原因の一つである「前頭側頭葉変性症」と診断された。脳の前頭葉と側頭葉の機能が低下し、意欲の変化や行動障害が目立つ病気だ。デイケアの利用が始まるまで、中村さんは妻の奇行に振り回され、心身をすり減らす日々を送っていた。

心身すり減らす異変は、妻が仕事を辞め、家事になつた。以前は普通に家事をしたと中村さん。妻が寝てか

ら働き、5時間眠つたことはなかつた。頭がもうろうとしていたが車での出張も多く、常に気を張つていた。知人に相談して初めて、認知症の相談窓口である地域包括支援センターの存在を知つた。そこでいづみの杜診療所を紹介され、スタッフの家庭訪問を受けた。

居場所見つける

④ 診断後のサポート

専門家の助言が不可欠

れ物に触るようだつた。

不安に駆られ脳神経の専門病院を受診すると、脳が萎縮しており認知症と診断

用をいやがつたが、今春ころから表情が穏やかになつた。毎日、ボランティアへ行く感覚でお茶だしや食事の後片付けに励んでいる。

2年前を振り返り、中村さんは「診断後に薬を出しただけでも病気を処置しただけではない。自分が離せないし、自分で飲んだが、症状は收まらない。」「職員や自分より高齢の利用者に『ありがとう』と感謝され、生きがいを感じている。デイケアが居場所

わり、前向きに生きる妻を見ると「自分も頑張れる」と中村さんは言う。

「告知され、傷ついてい

る人への、その日からの支

援が必要だ」。山崎さんは

本人や家族への心理的サポートの欠如を問題視する。

とも、本人が集まる場や地

域包括支援センターが開く

診断をする医師には少なく

は、健康的な生活を取り戻せない」と指摘する。本人

病気への関心が高まり、

への接し方や家族全体を見

ここ数年、早期に受診する

人は増えている。しかし、



デイケア施設に妻を送り届ける中村さん。「夫婦で共に育っていきたい」と前を向く